



学校だより

9月号

自ら学び考えることができる生徒 感性豊かで思いやりのある生徒 心身ともに健康な生徒

大田区人権教育研究協力校

「みんながいる わたしがいる
さしのべる 生きている」

令和2年9月1日

大田区立糀谷中学校

校長 小島 宏一郎

心身ともに健康な生徒

「実りの多い2学期に」 8/24 2学期始業式(ライブ)講話より

校長 小島宏一郎

16日間の夏休みも終わり、今日からいよいよ2学期が始まります。学期の始めに当たり、大きな事故もなく、このように全校の皆さんと元気に始業式を迎えることができ、嬉しく思います。

1学期の終業式に、皆さんには3つのことをお願いしました。「安全で健康な生活を送ること」「平和について考えること」「2学期の具体的な目標を立てること」の3つでしたが、どうだったでしょうか。特に、2つ目の「平和について考えること」は、戦後75年が過ぎ、戦争を体験された方が年々少なくなっていく中で、戦争体験の話はどう受け止め、さらに次の世代にどう伝えていくかがとても大切だと考えます。

今年の夏休みは期間が短い上、新型コロナウイルスの感染症も全国的に拡がり、さらには真夏日、猛暑日が続き、あまり嬉しい話題はありませんでしたが、皆さんと同じ中高生の世代の活躍に元気づけられました。

一つは、甲子園の交流大会や都道府県独自の代替大会で頑張る高校球児の姿で、もう一つは史上最年少で二冠と8段昇進を達成した将棋棋士の藤井聡太さんの活躍です。

甲子園交流大会の大分商業高校の川瀬主将と花咲徳栄高校の井上主将の選手宣誓からは、野球ができることの喜びと感謝の気持ちが伝わってきました。

二冠達成後の藤井聡太さんの記者会見でのコメントからは、偉大な勝利を収めてなお、慢心せず、さらに課題を改善し上を目指そうとする向上心が感じられました。十代の活躍に元気をもらった夏になりました。

さて、2学期は、実りの秋です。春に芽を出し、夏のエネルギーを蓄えた植物は、たくさんの実を結びます。皆さんも同じです。実を結ぶ季節にしてください。長い2学期を充実させるために、皆さんに取り組んでほしいことは二つあります。

一つ目は、「目標をもって主体的に学ぶ」ことです。2学期は授業日数が最も多く88日間です。授業時数は1学期よりも大きく増えて、定期考査も2回あります。

3年生にとっては卒業後の進路を決める大切な学期でもあります。学習する内容も、1学期に身に付けた基礎・基本を活用し、さらに深く考えることが求められます。自ら課題を見付け、様々なことに疑問をもち、自分から進んで多くのことを学んでください。そのためには、これまで行ってきた復習に加え予習にも力を入れ、1時間1時間の授業で、「この時間には、このことを知りたい、これができるようになりたい」という目標をもって授業に臨んでください。

二つ目は、「関わりを大切にすること」です。コロナ禍の中で、ソーシャルディスタンスの確保が求められてはいますが、学校は集団生活の中で、思いやりや協力、責任を果たすことなど、学力とは別の力を育てる場でもあります。

1年生は、学級・学年のまとまりを作る時期です。学級の仲間、学年の仲間との関わりを大切に、良い関係を築き、仲の良い学級・学年を作ってください。

2年生は、3年生からのバトンを受け取り、学校の中核となって活躍する学期です。生徒会、委員会、部活動等のリーダーとして、集団をまとめる役割になった人はもちろんですが、リーダーを支えるフォロワーが周囲の人のことを考え、良い働きをすることが大切です。

そして、3年生は、義務教育最後のクラスです。卒業後の進路を、悩んだり、迷ったりする人も多いでしょうが、お互いに思いやりの気持ちをもって、クラス全員、学年全員が、進路決定に向けて一生懸命取り組める環境を作ってください。相談しあったり、応援しあったりできる関係を作り、卒業の日に、「このクラスで良かった」「この学年で良かった」「糀谷中で良かった」と誇りをもてるようにしてほしいです。

「目標をもって主体的に学ぶこと」と
「関わりを大切にすること」この二つを意識して、実りの多い、良い2学期にしましょう。



教職大学院との連携について

本校は東京都教育委員会の教職大学院連携協力校として、本年度より2年間にわたり東京学芸大学教職大学院の教職専門実習を受け入れることになりました。教職専門実習は、普通の教育実習とは異なり、既に教員免許を取得した学部卒業生や現職教員の院生の実習で、より実践的・専門的な実習を行います。8月24日より教職大学院生の [] さんが、主に2年生の教室に入り実習を始めています。今年度の実習は、まず9月12日まで3週間続けて実施し、その後は毎週1回火曜日に行うことが決まっています。



生徒の活躍の記録から

【バドミントン部】

令和2年度大田区中学校3年生大会

ペア	1日目	2日目
[]	4勝0敗 Aリーグ1位	3勝0敗 Aリーグ1位
[]	2勝2敗 Aリーグ3位	2勝1敗 Dリーグ2位
[]	4勝0敗 Bリーグ1位	1勝2敗 Bリーグ3位
[]	2勝1敗 Cリーグ2位	4勝0敗 Cリーグ1位

【野球部】

令和2年度大田区中学校野球大会(3年生代替大会)

糞谷中・大森二中・志茂田中連合チームで参加
一回戦で南六郷中学校に惜敗

【バレーボール部】

令和2年度 大田区バレーボール代替大会

女子3校リーグ・大森一中会場

○糞谷中 2-0 ●東蒲中

○糞谷中 2-0 ●大森一中

リーグ 第1位

【陸上部】

第66回全日本中学通信陸上競技東京都大会予選会

共通男子400M

第7位 [] 55秒85

(通信大会標準記録突破)

共通男子110Mハードル

第10位 [] 18秒32

(通信大会標準記録突破)

第66回全日本中学通信陸上競技東京都大会

(八王子上柚木陸上競技場)

共通男子200M

[] 25秒06

共通男子110Mハードル

[] 17秒71



食生活改善普及運動・健康増進普及月間 障害者雇用支援月間、秋の交通安全運動

9月の行事予定

12日は道德授業地区公開講座ですが、今年度は2,3校時に体育館で実施する特別講師による「いのちの授業」のみ公開します。保護者・地域の方の参観は体育館棟3階のギャラリーからにらせていただきますが、お時間がありましたらお申し込みの上、ご来校ください。(後日、案内配布)

日	曜日	予定	日	曜日	予定
1	火		16	水	職員会議
2	水	専門委員会	17	木	定期考査1週間前部活動中止
3	木	歯科検診(1年,2年AB)、生徒評議会	18	金	
4	金	内科検診(3年)	19	土	
5	土		20	日	
6	日		21	月	
7	月	生徒会朝礼、安全指導、内科検診(1年)	22	火	
8	火		23	水	
9	水		24	木	定期考査(理、数、英)
10	木	尿検査1次	25	金	定期考査(社、国)
11	金	尿検査1次追加、避難訓練	26	土	
12	土	道德授業地区公開講座、土曜補習	27	日	
13	日		28	月	学年朝礼
14	月	全校朝礼	29	火	
15	火		30	水	